PRESENTACIÓN DE LA EDICIÓN

Amelia Sarco Universidad UMECIT, Panamá Editora de la Revista SALUTA saluta@umecit.edu.pa

La Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT) una vez más, tiene el placer de presentar la edición número 9 de la revista SALUTA correspondiente a los meses enero-junio de 2024 esta incluye artículos de investigación y revisión documental relacionados con la medicina en áreas como la Diabetes Mellitus y cardiopatía isquémica, al igual que áreas como la psicología y la odontología.

El artículo que inicia esta edición se titula "Intervención sobre conocimientos del Pie Diabético en la población con diagnóstico de Diabetes Mellitus" de los autores Márquez, Vásquez, Veliz, Fundora y González quienes evaluaron el nivel de conocimiento sobre el Pie Diabético y la importancia de su prevención, para ello aplicaron un pre y post test en el Consultorio Médico y Enfermera de la Familia número 7 del área de salud perteneciente al Policlínico Olivos en Cuba, los resultados evidencian que la población encuestada antes de la intervención mostró niveles de conocimientos adecuados.

Soler, Castañeda y Zacatelco en su trabajo investigativo "Implementación de un Sistema de Instrucción Personalizada con estudiantes sobresalientes de nivel básico" establecieron como objetivo general conocer el impacto de un Sistema de Instrucción Personalizada (SIP) en la estimulación de competencias escolares en estudiantes de nivel primaria con aptitudes sobresalientes, implementaron el mismo en tres niños indicados por sus docentes con calificaciones de 9 y 10 de tercer grado. Los resultados revelan la eficacia del SIP, favoreciendo el desarrollo de las competencias que les caracterizan, ofreciendo una alternativa inclusiva dentro de su propio entorno escolar.

A continuación, el estudio "Variables fisiológicas en la rehabilitación cardiovascular con entrenamiento de resistencia en pacientes con Cardiopatía Isquémica" presentado por López, Rodríguez, Molinet, Díaz y González que se desarrolló en el Gimnasio de Ergometría y Rehabilitación Cardiovascular del Servicio de Cardiología del Hospital Provincial General Universitario "Camilo Cienfuegos" de Sancti Spiritus concluyó que se incrementó de manera significativa la capacidad funcional del paciente según consumo pico de oxígeno y según METs, así como la frecuencia cardiaca basal y se potenció la fuerza muscular sin alteraciones de las variables de seguridad.

Seguidamente Arana, García, Gil y Cárdenas presentan un artículo de reflexión sobre las "Competencias genéricas desde un marco Teórico Cognitivo: hacia su medición en la organización" en el mismo se evidenció durante todo el proceso la necesidad y la importancia de contar con test estandarizados para este fin, dado que, dentro de los procesos de gestión de talento humano, específicamente en el proceso de selección, las estructuraciones de las competencias juegan un papel fundamental.

Finalmente, Rangel y Bethancourt presenta un ensayo sobre la "Interrelación entre las bacterias y los mecanismos de respuesta inmune del huésped y su relación con la enfermedad periodontal" que es considerada como un problema de salud pública, causando pérdida de dientes, discapacidad, disfunción masticatoria y estado nutricional deficiente. El control de dicha enfermedad se basa básicamente en mantener un equilibrio, equilibrio que se consigue con estilos de vida saludables, así como visitas al odontólogo de manera periódica.

Esperamos que todos nuestros amigos lectores aprovechen al máximo esta edición y que sea un medio de actualización para todos los estudiantes y profesionales de la salud.

7